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México, D.F., a 21 de julio de 2010 
 
JUAN RAFAEL ELVIRA QUESADA 
Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales. 
 
Entrevista concedida a los representantes de los 
medios de información, durante el foro ―Impacto del 
Cambio Climático en el Sector Rural‖, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.-  (Inaudible). 
 
RESPUESTA.- Buenos días. Este foro sobre el impacto del cambio 
climático en el sector rural es muy importante. No solamente afecta a 
la agricultura, a la ganadería, sino también salud, infraestructura, 
caminos, conservación, salud de los habitantes –por supuesto— y otras 
áreas. 
 
Este evento a mí me representa mucha importancia para levantar 
nuevamente el tema del cambio climático en México y en el mundo.  
Este año no ha habido demasiados eventos con impacto político, 
destaco uno en donde estuvimos el Presidente y un servidor, en 
Petersburgo, Alemania, con la canciller Angela Merkel; otro evento 
que ha desarrollado el presidente Sarkozy, en Francia; uno más, del 
primer ministro Stoltenberg, de Noruega, pero no ha tenido mayor 
impacto. 
 
Necesitamos, México como sede y como país negociador, levantar ese 
nivel de impacto político, de apoyo político para que lleguemos a 
buenas negociaciones en Cancún. 
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Quiero decirles que México nunca se ha descartado, en el sentido de 
poder recibir apoyos internacionales para la adaptación al cambio 
climático. 
 
Hoy estamos viendo que requerimos hacer nuevas carreteras, nuevos 
puentes, nueva infraestructura en el noreste del país. No puede 
seguir siendo la misma construcción, tiene que llevar nuevas 
variedades o consideraciones ambientales, mediante las cuales nos 
podamos reparar ante los embates que estamos viendo. Eso es el 
mensaje que quería comentar. Adelante.   
 
PREGUNTA.- ¿Cuál es el balance que se tiene de las afectaciones del 
cambio climático del año pasado? No sé si ya en este año se tenga algo al 
respecto y si esto va en aumento. 
 
RESPUESTA.- Nosotros percibimos que el impacto que tuvo este año el 
noreste fue muy, muy fuerte, mucho más alto que en años pasados, 
pero sí requerimos el trabajo con la Cámara de Diputados, con la 
Secretaría de Hacienda para poder cuantificar, no sólo a través del 
Fonden, sino saber qué impactos ha tenido el cambio climático en 
México, cuánto le cuesta a México el cambio climático anualmente 
para que eso, esas figuras, esas estadísticas hagan reflexionar a 
muchos otros países en desarrollo y logremos negociaciones que nos 
puedan beneficiar a todos. 
 
PREGUNTA.- ¿Cuál es un primer balance de los daños, en materia 
ecológica, de Nuevo León, Tamaulipas, Coahuila?  
 
RESPUESTA.- Lógicamente, si nos referimos únicamente al ámbito 
ambiental, primero quiero destacar que el número de personas 
fallecidas genera el mayor desbalance; el impacto a la infraestructura 
escolar, de caminos, hospitalaria, centros de salud, en fin, la 
infraestructura como tal es muy fuerte. 
 
El mayor impacto que nosotros tuvimos en el área del noreste fue en 
Cuatrociénegas, en donde hubo impactos en caminos de acceso y a la 
gente que vive en esta área natural protegida. 
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En general, tanto en el monumento del Cerro de la Silla, como en 
Valle de Reyes, todas estas áreas naturales protegidas tuvieron un 
impacto benéfico, positivo, por la recarga de agua en los acuíferos de 
esta zona que es, más bien, escaso.  
 
Un último impacto negativo fue en la playa de Rancho Nuevo, en 
Tamaulipas, donde perdimos más de 500 nidos tortugueros por 
inundación, por el efecto del impacto de la tormenta y estas tortugas 
lora lógicamente no tendrán el efecto ya de nacimiento y 
regularización de la población. 
 
PREGUNTA.- No ha terminado la temporada de ciclones, ¿qué se prevé 
para las próximas semanas, meses?  ¿Algún llamado a la población? 
 
RESPUESTA.- Estamos trabajando y monitoreando permanentemente 
el nivel de lluvias en el Distrito Federal, en el Valle de México, que 
afortunadamente amainó un poquito y tenemos que estar vigilando la 
infraestructura, canales, drenaje, etcétera, en el Valle. 
 
Tenemos también una recarga fuerte de lluvia en el noreste. Está 
desfogando ahorita la presa, el sistema de presas del noreste, a toda 
su capacidad, para logar poner las presas al nivel que queremos, que 
es por lo menos a un 80 por ciento para que, en caso de que lleguen 
más ciclones podamos seguir regulando este sistema de manera 
adecuada. 
 
En el sur sí tenemos la presencia, Puebla también, de grandes lluvias 
que han ocasionado deslaves e impactos en carreteras y caminos. 
 
Muchas gracias. 
 
 
 

-- ooOoo -- 


